

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.137

Director-proprietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Martes 30 de Junio de 1925

Crónicas de Marruecos

(De nuestro redactor en la zona francesa)

Partidarios de la paz, que quieren la guerra.—Una conversación con M. Cluzel.—¿Conviene una entente ofensiva?—El pensamiento de Abd-el-Krim

Entre los comisionados parlamentarios ha enviado Francia a la zona marroquí se encuentra M. Cluzel. Este es un diputado sicilista, amante de la paz con Abd-el-Krim. Realmente todos, fuera de los colonistas, son partidarios de la paz, pero de una paz honrosa, en la que la dignidad francesa no pierda nada. Abd-el-Krim ha obrado mal. Abd-el-Krim hace la guerra por sistema, por ambición, por dar satisfacción a sus instintos crueles, y Abd-el-Krim, como reo de lesa humanidad, debe sufrir su castigo, y con él, los fanáticos que le siguen y que ven en su decisión sueños y glorias que nunca serán una realidad. Por eso, por las intenciones del cabecilla rifeño.

M. Cluzel ha tenido unos momentos de conversación con nosotros, y hemos oído su opinión. Su opinión es que los franceses no podrán, no deberán y no lo intentarán, entrar con sus tropas en la zona de influencia españolas por respeto a los tratados, por consideración a la nación amiga.

La solución no la vemos. La guerra no ha de acabar pronto, si no se resuelve algo contra lo pactado hasta ahora. Nosotros creemos, y así se lo decimos al diputado francés, que si al llegar a la frontera de influencia hispano-francesa, se detiene el avance de las tropas, Abd-el-Krim, abusando de ese pacto de mutuo respeto entre las dos naciones amigas puede estar tranquilo en su madriguera y preparar cuantas traiciones y emboscadas quiera. ¿Porque no se hace una «entente» en la que se tome el acuerdo de embestir de una vez a los moros rebeldes hasta que ellos no tengan más remedio que rendirse a discreción.

Claro está que si el bloqueo por mar y por tierra se hace efectivo, el tiempo decidirá del triunfo franco-español. Pero, si los rifeños tienen hoy miles y miles de bombas y millones y millones de cartuchos, ¿vamos a aguantar que todo lo descargue sobre las tropas?

Hace falta, pues, una colaboración decidida entre España y Francia, si se quiere acabar de una vez con esto.

El pensamiento de Abd-el-Krim en esta ofensiva, lo manifestó en el mes de Marzo a uno de los notables moros de Fez, en quien confiaba haría defección a Francia. El interesado nos ha dicho lo que le manifestó el cabecilla de Axdir, pero prohibiéndonos dar su nombre.

Abd-el-Krim, según ese notable, ha preparado la ofensiva contra Francia, auxiliado por el mundo soviético que tiene sus raíces en Moscú, y cuyo ramaje se extiende por Africa, especialmente entre los musulmanes.

Se pretendía que España, que se vio sola en 1.921 y en 1.924 para batirse con los rifeños, en esta ocasión dejaría obrar a los rebeldes contra Francia. Si Francia no interviniera entonces, España ahora se cruzaría de brazos. Era lógica, según el pensamiento de Abd-el-Krim, la inactividad de España. Más todavía; Abd-el-Krim supuso que primo de

Rivera tendría una decisión enérgica, y que, considerando que era una ocasión propicia, ordenaría la repatriación de todo el Ejército de Africa y dedicaría su labor de gobernanza a la pacificación de la península y a impulsar la industria nacional.

Como se comprenderá, era una utopía del jefecillo moro, y, al contrario de lo que creía, y porque ha de convenir a los intereses de España y Francia, Abd-el-Krim ha dado ahora ocasión para ambas naciones unidas le demuestran que está decidida la pacificación de los salvajes del Rif, aunque sea después de batirlos cruentamente si así es necesario.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY

(Prohibida la reproducción).

Fez, Junio de 1925.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Albacete.—Vista de una causa, contra José Fernández Alfaro, sobre hurto.

Letrado, señor Montoya.

Procurador, señor Alcázar.

Murcia.—Vista de un pleito seguido entre don Antonio Sánchez Molina y don Jesús Piñera, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Serra Valcárcel y Gotor.

Procuradores, señores Ponce y Cantos.

LOS DEPORTES

PARTIDOS DE FUTBOL

Hemos de ver con simpatía, como albacetenses y amantes del deporte, el propósito que se observa en la nascente sociedad «Albacete F. C.», de formar equipo local. Esto es, emplear elementos nuestros, que despierten el interés y constituir equipo que pueda defender el pabellón local. Bien que en algunos momentos difíciles o para partidos de gran importancia se traiga algún refuerzo, pero siempre a base de tener una formación completa, nuestra solamente.

Así se fomentará la afición y se despertarán los entusiasmos. Ese el camino; adelante.

Los dos días últimos se han celebrado en el campo del Paseo de la Cuba, los anunciados encuentros entre los primeros equipos del «Júpiter F. C.», de Madrid y «Albacete F. C.», venciendo el segundo por 2 «goals» a 1 y 2 a 0, en dichas fechas, respectivamente.

Ambos partidos resultaron muy interesantes, haciendo los nuestros juego bien combinado y valiente, no apuntándose más tantos por la afortunada intervención del guardameta contrario.

El público aplaudió a los jugadores de los dos equipos, saliendo muy satisfecho.

La falta de espacio nos impide hacer reseña detallada, como fuera nuestro deseo.

Felicítamos al «Albacete F. C.» por su triunfo, que esperamos sirva de estímulo para sucesivos partidos.

En el campo de tiro del Club Cinéptico se jugaron también los días 28 y 29, dos partidos de futbol entre elementos de la Real Sociedad Gimnástica, de Madrid, del 3.º y 4.º equipo, y la Real Unión Deportiva, local, reforzada con varios equipiers madrileños.

En ambos partidos triunfaron los forasteros por 3 tantos a dos la primera tarde y uno a cero en la segunda.

LOS GRANDES ESCRITORES

La mejor «lección» del maestro Zozaya

Don Antonio Zozaya vive en una vieja casa del Madrid viejo. Más que casa es un almacén de libros; reúne tantos que no caben en las habitaciones y se salen a los pasillos, al mismo recibimiento...

—Gracias a su bibliotecita filosófica, le decimos al insigne escritor, pudimos leer a Platón, de jóvenes. (Un Platón un poco turbio acaso, y muy mutilado, pero Platón, cuyo genio, cuyo zarpazo de león asomaba a las páginas de aquellos tomitos de dos reales...)

El recuerdo de sus primeros pasos en la vida de las letras, evocado por nosotros, ilumina vivamente los ojos del maestro.

—¡Hace tanto tiempo! ¡Tenía yo entonces 20 años.

—¿Ha ejercido usted la carrera de abogado?

—Sí. Durante bastante tiempo. Para proporcionarme recursos simplemente. Por imperativo vital, para sacar adelante mi familia. Ya la he dejado por completo. Nunca me gustó. ¡Se ve tan poco idealismo en el fondo de las cuestiones jurídicas de todos los días! Y podía haberlo, debía haberlo...

Nosotros comprendemos la aptitud de Zozaya ante el ejercicio de la carrera de Derecho. Una persona como él, un romántico, que habita en el quinto cielo a mano derecha, no puede acostumbrarse al ambiente de escribanías y de juzgados, a las luchas con los clientes, a la hosca, fría, antipática prosa forense; un alma como Zozaya, se ahoga en una atmósfera tan cargada de celos, de suspicacias; no puede caminar por la ruta subterránea que conducen a esos misteriosos rincones, del Alcubilla, donde se encuentra la clave, la solución del enigma que después constituye una fuerte minuta... Don Antonio Zozaya necesita conformarse con cobrar recibos de sus artículos.

—Vivo de mis artículos. Hago quince, veinte, veinticinco al mes. Procuero que cada uno de ellos, sea un todo orgánico, una obra cabal, dentro de su carácter de trabajos cortos, Busco en los asuntos que desarrollo su aspecto que diríamos universal, eterno, su fondo filosófico, voy de lo particular a lo general, para deducir una impresión cualquiera, un paisaje, una escena, un suceso, el más insignificante y minúsculo al parecer, lo que podría llamar la doctrina que contiene; este sistema mío, da consistencia a mis artículos, y los hace resistir, a través del transcurso del tiempo. Algunas veces, exhumo antiguas crónicas mías, sin tocarlas, sin modificarlas lo más mínimo y no han perdido ese no sé qué, que hace actual un escrito. ¿Podrá decirse lo mismo de los artículos de otros escritores? Esa eterna actualidad distinguirá siempre como algo de calidad sobresaliente, los trabajos de Larra. Pero de los mismos de Burell... no puede decirse igual. Pasados los años resultan pesados, se requiere poner algún esfuerzo para leerlos íntegros... Yo me consagro a labor de hacer mis artículos con la máxima homradex como quien crea un poema o un acto de un drama. Otros escritores en cambio, consideran el artículo como un arte menor, un género trivial, y sin perjuicio de cultivarlo para buscar la popularidad, la fama que concede la prensa, reservan lo mejor de su actividad, a otras empresas que conceptúan más importantes: al teatro, a la novela, por ejemplo...

Antonio Zozaya, nos habla con el entusiasmo de un mozo recién entrado en

las lides literarias. Pero no solo es recio espiritualmente el maestro. Si no se conociera la larga historia de su fecunda, de su copiosa, de su infatigable labor intelectual, apenas daría idea su presencia física, rebosante de salud, la sensación que produce de hombre fuerte, que goza de completo equilibrio biológico, de que cuenta ya sesenta y tantos años...

—Aún hago flexiones de piernas, nos dice Zozaya, y leo todos los días para conservar la agilidad del cerebro. No temo a la muerte, porque es un tributo eterno... Me gusta el campo. Estoy preparando una excursión a Peñalara. Pleno pasar allí 15 días con mi familia... En pleno aire libre, respirando el oxígeno de la cumbre sagrada, quemándose la piel con aquella luz tan rica en radiaciones...

Al hablarnos así, resplandecía el semblante del maestro. El sano optimismo, la juventud «inextinguible» de Antonio Zozaya, fué para nosotros su mejor lección.

ALBERTO DE SEGOVIA

UNA BODA

En la Iglesia parroquial de San Juan Bautista, tuvo lugar el sábado último, el enlace matrimonial del Oficial de Correos de Cartagena don Juan Bernal Sánchez y la bella señorita Margarita Serna Auñón, hija de nuestro estimado amigo don Elías.

La unión fué bendecida por el presbítero don Alberto Mansilla, actuando de padrinos, el Oficial del Correo Central don Pedro Claramonte y doña Caridad Bernal Sánchez de García, hermana del contrayente.

Los invitados fueron obsequiados en la morada de la novia.

Los señores de Bernal marcharon en el tercer expreso a su residencia de Cartagena.

Felicidades.

Taurinas

Las charlotadas celebradas el domingo y ayer, constituyeron un verdadero éxito.

El numeroso público que asistió a estos espectáculos, aplaudió y celebró con gran contento, las ocurrencias de la cuadrilla cómica-bufo taurina de «Charlot» «Palillera» y su «Botones».

La cuadrilla cómica albacetense «Las Tres Razas», fué muy aplaudida, logrando un éxito muy lisonjero.

En la parte de torero serio, intervinieron los jóvenes de esta localidad, José Gómez (Placerito) y Raimundo Rodenas, «hijo del Chomo».

José Gómez, (Placerito) toreó lucidamente de capa, y en la hora suprema, a pesar de sufrir serios revolcones, no se atemorizó; al contrario, cada vez más valiente, pinchó siempre en lo alto.

Raimundo Rodenas, lucido y pinturero toreando de capa. Con el estoque, está en los «comienzos».

Para ser la primera vez, no resultó mal.

A propio intento, he dejado para lo último, el hablar de los novillos de don José Ruiz Dayestén, de Nerpio.

El exitazo ha sido completo. De los ocho novillos, tres han resultado de bandera, el segundo y tercero de la primer tarde, y el primero de ayer. Los cinco restantes cumplieron bravamente también y dejaron la divisa a gran altura.

El señor Ruiz Dayestén fué ovacionado, viéndose obligado a saludar al público desde el palco donde presenciaba el espectáculo.

Con gran contento le felicito, pues el «género» que ha mandado, es de calidad extra.

P. B.

NECROLOGIA

Víctima de penosa dolencia, ha fallecido en esta capital la señora esposa del fabricante de materiales de construcción don Blas Carbajal Martínez.

Al entierro del cadáver, efectuado anteayer, asistió numeroso acompañamiento.

Reciba la familia doliente nuestro sentido pésame.

SUCESOS

MALTRATADA

En la Inspección de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra el vecino de esta capital Juan García y su esposa, por haber maltratado a Purificación Sánchez.

Ha pasado el asunto al Juzgado municipal.

ESCÁNDALO

Por promover escándalo en la vía pública, han sido puestas a disposición judicial Brígida de la Encarnación y Concepción Piqueras.

CABALLO QUE SE DESBOCA

En Villarrobledo, el día 21 del actual, a las siete y media de la tarde, en ocasión de regresar de dar un paseo por el campo en un cabriolé tirado de un caballo, los dependientes de la casa «Patricio Palomar González» don José Antonio Sánchez Lozano, y don Eloy Laguna Laguna; tuvieron la mala fortuna de que en la calle Nueva, se les desbocara el caballo, atropellando a dos mujeres y dando un tremendo golpe en una esquina, despidiendo con gran violencia a los citados señores, que afortunadamente solo recibieron, cual las mujeres golpes en diferentes partes del cuerpo, sin más lesiones que lamentar.

RECLAMADO

La policía ha detenido a Adán Arenas Alcobá, que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción de esta capital, a cuya disposición ha quedado.

DE QUINCENA

Han ingresado a cumplir quincena en la Prisión provincial Miguel Santamaría Coll y Ramón Cais Moll, por blasfemos y ser aficionados a la propiedad ajena.

COCHES Y CARROS

Un carro que conducía Juan Gómez, dió un encontronazo en la calle de Gaona, anteayer tarde, al coche de Manuel Sanz Saez, causándole deterioros.

Interviene el Juzgado municipal, en virtud de denuncia presentada por el último.

ATROPELLO

Ayer fueron atropelladas en la calle de Santa Quiteria por una bicicleta que montaba el joven Antonio Navarro, las hermanas Genoveva y Amalia Cantos, resultando una de ellas lesionada.

Se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

SUCIDIO

Comunican de Tarazona que en la casa de su propiedad situada en el «Tiro de la bola», de aquel pueblo, puso fin a su vida Angel Simarro León, de 65 años, bracero, disparándose un tiro de pistola en la cabeza, falleciendo a los pocos momentos.

Se ignoran las causas que le indujeron a tan fatal resolución, creyéndose tenga por fundamento su edad y estar aquejado por constantes dolencias.

25